
ACUERDOS TOMADOS EN SESION 1085-94 
 

CELEBRADA EL 9 DE MAYO DE 1994 
 
 
 

 
SESION  1085-94, 09-05-94 
 
ARTICULO I, inciso 1) 
 
Se conoce nota V. A. 147, del 3 de marzo de 1994, suscrita por el Lic, José 
Joaquín Villegas, Vicerrector Académico, dando respuesta al acuerdo tomado 
en sesión 1071-93, Art. II-B, numeral D-11, en relación con el informe donde se  
precisa una estrategia de trabajo para la utilización de los programas captados 
vía satélite, por medio de la antena parabólica. 
 
SE ACUERDA enviar dicha nota a la Comisión General Institucional sobre el 
uso de nuevas tecnologías, con el fin de que presente un informe a la Comisión 
de Asuntos Académicos para su estudio.  
 
 
 
SESION  1085-94, 09-05-94 
 
ARTICULO I, inciso 2) 
 
Se conoce nota UNE-UNED-09-94, del 4 de marzo de 1994, suscrita por el Lic. 
Joaquín Bernardo Calvo, Secretario General del Sindicato UNE-UNED,  en la 
que informa de una nota recibida por esa organización, de varios funcionarios 
de la Oficina de Publicaciones de la UNED, donde externan los problemas 
graves que los afectan en esa oficina.  
 
Al respecto SE ACUERDA solicitar al Sr. Rector que atienda este asunto con 
prioridad e informe a este Consejo. 
 
Asimismo, se solicita al Vicerrector Ejecutivo que presente un informe acerca la 
difusión que se le ha dado al acuerdo tomado en sesión 1071-93, Art. I-B, 
numeral A-3, referente al plan integral de seguridad e higiene laboral en la 
Editorial de la Universidad. 
 
 
 
SESION  1085-94, 09-05-94 
 
ARTICULO I, inciso 2-a) 
 
En atención a la solicitud verbal planteada por el Sr. Carlos Zamora, Director de 
la Editorial EUNED, Se acuerda incluir en la agenda de la próxima sesión 



ordinaria, la fijación de la fecha en que comenzará a funcionar el nuevo Jefe de 
la Oficina de Publicaciones, Lic. Mario Alfaro. 
 
 
 
SESION  1085-94, 09-05-94 
 
ARTICULO I, inciso 3) 
 
Se conoce nota AI-015—94, del 4 de mayo de 1994, suscrita por el Lic. José 
Enrique Calderón, Auditor Interno, en la que brinda información sobre los 
convenios y otros pronunciamientos. 
 
SE ACUERDA  remitirla a la Comisión de Asuntos Jurídicos, para que la 
tomen en consideración en lo pertinente. 
 
 
 
SESION  1085-94, 09-05-94 
 
ARTICULO II, inciso 4) 
 
Se conoce nota ECE.333, del 3 de marzo de 1994, suscrita por el Dr. Carlos 
Lépiz, Director de la Escuela de Ciencias de la Educación, dando respuesta a 
lo solicitado por la Comisión de Asuntos Académicos en sesión 337-93, Art. III, 
inciso 2), en relación con el Proyecto de Convenio entre la UNED y la 
Universidad de Carolina del Este. 
 
SE ACUERDA  remitir dicho Convenio a la Dirección de Planeamiento 
Administrativo y al Asesor Legal, con el fin de que hagan llegar a la Comisión 
de Asuntos Académicos el dictamen respectivo. 
 
 
 
SESION  1085-94, 09-05-94 
 
ARTICULO I, inciso 5) 
 
Se conoce nota D.D. 163, del 2 de mayo de 1994, suscrita por el M. Sc. 
Rogrigo Barrantes, Director de Docencia, dando respuesta al acuerdo tomado 
en sesión 1071-93, Art. II-B, numeral 28, referente a la racionalización del 
gasto. 
 
SE ACUERDA enviar dicha nota a la Comisión de Asuntos Administrativos, 
para su análisis. 
 
 
 
 
 



SESION  1085-94, 09-05-94 
 
ARTICULO I, inciso 6) 
 
Se conoce nota D.D. 187, del 9 de marzo de 1994, suscrita por el M. Sc. 
Rogrigo Barrantes, Director de Docencia, en la que da respuesta al acuerdo 
tomado en sesión 1071-93, Art. II-B, punto 27, referente a los círculos de 
estudio. 
 
SE ACUERDA remitir dicha nota a la Comisión de Asuntos Administrativos, 
para su análisis.  
 
 
 
SESION  1085-94, 09-05-94 
 
ARTICULO II, inciso 7) 
 
Se recibe nota B.C. –94-224, del  4 de marzo de 1994, suscrita por la Licda. 
Rosario Solano, Jefe de la Oficina de Servicios Bibliotecarios, dando respuesta 
al acuerdo tomado en sesión 1072-94, Art. IV, inciso 1-11, referente al 
Reglamento Interno de la Biblioteca. 
 
Al respecto SE ACUERDA enviar dicha nota a la Comisión de Asuntos 
Académicos, para su análisis. 
 
 
 
SESION  1085-94, 09-05-94 
 
ARTICULO I, inciso 8) 
 
Se conoce nota R. 120, del 8 de marzo de 1994, suscrita por el Dr. Celedonio 
Ramírez, Rector a. i., dando respuesta al acuerdo tomado en sesión 1063-93, 
Art. II, en la que remite los comentarios y recomendaciones del Vicerrector 
Académico, referente al Doctorado de la UNED de España. 
 
SE ACUERDA remitir dicha nota a la Comisión de Asuntos Académicos, para 
su análisis.  
 
 
 
SESION  1085-94, 09-05-94 
 
ARTICULO I, inciso 9) 
 
Se conoce nota D. D. 183, del 9 de marzo de 1994, suscrita por el M. Sc. 
Rodrigo Barrantes, Director de Docencia, en la que hace referencia a la nota D. 
P. A. 94-014, de la MBA. Anabelle Castillo, Vicerrectora de Planificación, en 
relación con el  Proyecto de cuatrimestralización y apoyando la gestión de la 



Vicerretoría  en relación con sus gestiones para que el proyecto sea una 
realidad. 
 
Al respecto SE ACUERDA enviar dicha nota a la Vicerrectoría Académica, para 
que la tome en consideración, junto con el dictamen emitido por la Comisión de 
Asuntos Académicos sobre este asunto. 
 
 
 
SESION  1085-94, 09-05-94 
 
ARTICULO I, inciso 10) 
 
Se conoce nota ORH. 94-200, del 14 de marzo de 1994, suscrita por el MBA. 
Eduardo Castillo, Jefe a.i. de la Oficina de Recursos Humanos, en la que 
presenta una propuesta de política de reconocimiento de años de servicios al 
ingresar a la UNED. 
 
SE ACUERDA informar a la Oficina de Recursos Humanos que, si bien no fue 
discutido el fondo del asunto que se plantea en esta nota, sobre este tema hay 
un Recurso de Inconstitucionalidad planteado por CONARE, y por lo tanto el 
Consejo Universitario espera la resolución de la Sala IV. En este sentido, se le 
insta para que, cuando llegue dicho pronunciamiento, presente de nuevo al 
Consejo su solicitud. 
 
 
 
SESION  1085-94, 09-05-94 
 
ARTICULO I, inciso 11) 
 
Se conoce nota OBE. 94-108, del 15 de marzo de 1994, suscrita por la Licda. 
Adelita Sibaja, Jefe a.i. de la Oficina de Bienestar Estudiantil, en la que informa 
que el Sr. Leonel Calvo Aguilar, quien dirige el Coro Universitario de la UNED 
(sede en Pérez Zeledón) fue galardonado recientemente con el II Lugar en 
Arreglo Coral a nivel nacional. 
 
Al respecto SE ACUERDA felicitar al Sr. Calvo, así como a los estudiantes que 
conforman el grupo coral, por el reciente galardón a nivel nacional, en arreglo 
coral, deseándoles muchos éxitos en el futuro y el agradecimiento de parte del 
Consejo Universitario, por la labor desplegada para el enriquecimiento cultural 
y proyección de la Universidad. 
 
 
 
SESION  1085-94, 09-05-94 
 
ARTICULO I, inciso 12) 
 



Se conoce nota GG/ 081/ 94, del 7 de marzo de 1994, suscrita por el Ing. 
Rafael Blanco Ramírez, Gerente General del Instituto de Desarrollo Agrario, en 
la que informa que ha recibido el acuerdo del Consejo Universitario, tomado en 
sesión 1076-94, Art. III, inciso 17-a), en relación con la anuencia del IDA de 
donar a la UNED dos bienes inmuebles, para el Proyecto de Transferencia 
Tecnológica Agropecuaria y Agroindustrial, Convenio UNED-ICU. 
 
Se toma nota. 
 
 
 
SESION  1085-94, 09-05-94 
 
ARTICULO I, inciso 13) 
 
Se conoce nota SCCU-94-117, del 14 de marzo de 1994, suscrita por el Lic. 
Daniel López, Coordinador de Centros Universitarios, en la que informa sobre 
la programación establecida para visitar los Centros Universitarios.  
 
Al respecto SE ACUERDA realizar visitas a los siguientes Centros 
Universitarios. 
 
Alajuela    Cuando se realice la inauguración 

Upala     Cuando se realice la inauguración 

San Marcos    Sábado 4 de junio   10:00 a.m. 

Guapiles    Sábado 13 de agosto    9:30 a.m. 

Palmar Norte    Sábado 15 de octubre  10:00 a.m. 

Ciudad Neily    Sábado 15 de octubre    4:00 p.m. 

 
 
SESION  1085-94, 09-05-94 
 
ARTICULO I, inciso  14) 
 
Se conoce nota R. 136, del 14 de marzo de 1994, suscrita por el Dr. Celedonio 
Ramírez, Rector, en la que da respuesta al acuerdo tomado en sesión 1075-94, 
Art. IV, inciso 4), y manifiesta que la opción más recomendable para construir el 
Centro Universitario de Puntarenas es el lote de INCOFER. 
 
Al respecto se insta respetuosamente a la Administración que realicen las 
gestiones de traspaso y el proceso de licitación para la construcción de dicho 
Centro. 
 
 



SESION  1085-94, 09-05-94 
 
ARTICULO I, inciso 15) 
 
Se conoce nota ORH. 94-207, del 15 de marzo de 1994, suscrita por el MBA. 
Eduardo Castillo, en la que presenta un informe relacionado con la Oficina de 
Recursos Humanos.  
 
SE ACUERDA  remitirla a la Comisión de Asuntos Administrativos, para su 
análisis. 
 
 
 
SESION  1085-94, 09-05-94 
 
ARTICULO I, inciso 16) 
 
Se conoce nota CCAD. 94.055, del 16 de marzo de 1994, suscrita por el Sr. 
Jorge Trejos, Coordinador de la Comisión  de Carrera Administrativa, en las 
que informa que  a la Sra. Leda Barquero Aguilar se le venció su nombramiento 
como miembro  titular de esa Comisión.  
 
SE ACUERDA agradecer a la Sra. Barquero la labor realizada en dicha 
Comisión. 
 
 
 
SESION  1085-94, 09-05-94 
 
ARTICULO I, inciso 17) 
 
Se conoce nota del 22 de marzo de 1994, suscrita por un grupo de funcionarios 
de la Editorial, en la que solicitan la intervención del Consejo Universitario, para 
que se apersone y solucionen los problemas expuestos por ellos.  
 
SE ACUERDA informarles que este asunto fue elevado al Sr. Rector, con una 
excitativa para que atienda este asunto con la mayor brevedad posible. 
 
 
 
SESION  1085-94, 09-05-94 
 
ARTICULO I, inciso 18) 
 
Se conoce cota D. D. 211, del 22 de marzo de 1994, suscrita por el M. Sc. 
Rodrigo Barrantes, Director de Docencia, en la que solicita modificación  al 
Artículo 21 del Reglamento de Reconocimiento de Estudios de la UNED.  
 



SE ACUERDA enviar dicha nota a la Comisión de Reconocimiento de Estudios, 
para que haga llegar una propuesta a la Comisión de Asuntos Académicos, 
donde se estudiará en forma integral.  
 
 
 
SESION  1085-94, 09-05-94 
 
ARTICULO I, inciso 19) 
 
Se conoce nota CR-130, del 22 de marzo de 1994, en la que se transcribe el 
acuerdo tomado por el Consejo de Rectoría, en sesión 839-94, Art. I, referente 
a la dedicación exclusiva. 
 
SE AVALA el acuerdo del CONRE y se remite a la Comisión de Asuntos 
Jurídicos, para que proponga la redacción más apropiada. 
 
 
 
SESION  1085-94, 09-05-94 
 
ARTICULO I, inciso 20) 
 
Se conoce nota D.D. –228, del 23 de marzo de 1994, suscrita pro el M. Sc. 
Rodrigo Barrantes, en la que informa que por solicitud de CONARE, los 
nombres de algunos Programas de la UNED, deben ser variados para guardar 
concordancia con lo que establece en ese sentido en esa instancia.  
 
Al respecto, SE ACUERDA enviar esta nota a la Comisión de Asuntos 
Académicos, para su estudio. 
 
 
 
SESION  1085-94, 09-05-94 
 
ARTICULO I, inciso 21 
 
Se conoce nota C.I. 94-147, del 21 de febrero de 1994, suscrita por la Comisión 
de Informática, en la que adjunta la Programación  de Actividades para distintos 
periodos del Plan de Desarrollo Informático. 
 
Al respecto, SE ACUERDA enviarla a la Comisión de Asuntos Administrativos, 
para su análisis. 
 
 
 
SESION  1085-94, 09-05-94 
 
ARTICULO I, inciso 22) 
 



Se conoce nota CR. 183, del 19 de marzo de 1994, suscrita por la Secretaría 
del Consejo de Rectoría, en la que informa del acuerdo tomado pro dicho 
Consejo, en sesión 841-94, Art. V, en el que informa que se ha designado el 
último viernes hábil del mes de diciembre, a partir del medio día, para realizar 
las actividades sociales de fin de año.  
 
Se toma nota y se le recomienda a la Administración que en aquellos casos en 
que no se cumpla con esta disposición, se impongan las sanciones 
disciplinarias que establece el Estatuto de Personal.  
 
 
 
SESION  1085-94, 09-05-94 
 
ARTICULO I, inciso 23) 
 
Se conoce nota A.I. 018-94, del 30 de marzo de 1994, suscrita por  el Lic. José 
E. Calderón, Auditor Interno, en la que presenta el Informe de labores de 1993 
y el Plan de Trabajo  para 1994. 
 
SE ACUERDA enviar dicha nota a la Comisión de Asuntos Administrativos, 
para lo pertinente. 
 
 
 
SESION  1085-94, 09-05-94 
 
ARTICULO I, inciso 24) 
 
Se conoce nota del 6 de abril de 1994, suscrita pro el M. Sc. Luis Fernando 
Díaz, Vicerrector Ejecutivo, donde envía un addendum al documento propuesta 
de reestructuración de la Vicerrectoría Ejecutiva en el aparte componentes 
centrales de un acuerdo. 
 
Al respecto SE ACUERDA enviar dicha nota a las mismas dependencias a las  
que se le envió  dicha propuesta, según acuerdo tomado en sesión 1082-94, 
Art. IV, inciso 2). 
 
 
 
SESION  1085-94, 09-05-94 
 
ARTICULO I, inciso 25) 
 
Se conoce nota GG. 081-94 suscrita por la Licda. Janneth Paniagua Rodríguez, 
Asistente de la Gerencia del Instituto  de Desarrollo Agrario, donde envía copia 
de la nota DL. 367-94 del Departamento Legal de esa Institución, sobre la 
gestión de la Universidad Estatal a Distancia para que se donen dos fincas 
propiedad del IDA.  
 



Al respecto SE ACUERDA solicitar al M. Sc. Walter Araya que gestione las 
acciones conducentes para que la donación en mención pueda ser una 
realidad en el corto plazo. 
 
 
 
SESION  1085-94, 09-05-94 
 
ARTICULO I, inciso 26) 
 
Se conocen las notas AI-027, 030,033, 036, 040, 043-94 suscrita por el Lic. 
José E. Calderón, Auditor Interno,  donde remite informes finales sobre el 
seguimiento de recomendaciones, arqueo de caja chica, planillas, inventario de 
libros en la Biblioteca y el mobiliario y equipo  de oficina de los Centros 
Universitarios, Santa Cruz, Jicaral, Cañas, Upala, Liberia y Nicoya. 
 
Al respecto SE ACUERDA enviar dichas notas a la Comisión de Asuntos 
Administrativos para su análisis.  
 
 
 
SESION  1085-94, 09-05-94 
 
ARTICULO I, inciso 27) 
 
Se conoce nota OA. 94.033, del 7 de abril de 1994, suscrita por los funcionarios 
de la Oficina de Audiovisuales, en la que manifiestan su preocupación de que 
los recursos solicitados en la partida 351 “Equipo Audiovisual” del Anteproyecto 
de presupuesto para el año 1994 no fue aprobado. 
 
Al respecto se acuerda enviar dicha nota a la Comisión de Asuntos 
Administrativos para lo pertinente. 
 
 
 
SESION  1085-94, 09-05-94 
 
ARTICULO I, inciso 28) 
 
Se conoce nota D.D. 279, del 14 de abril de 1994, suscrita por el M.Sc. Rodrigo 
Barrantes, Director de Docencia, en la que informa que el Consejo de esa 
Dirección acordó proponer al Consejo Universitario una modificación a la 
organización de las Escuelas. 
 
Se deja pendiente este asunto, para analizarlo cuando se estudie lo referente a 
la Propuesta de Reforma al Estatuto Orgánico. 
 
 
 
 



SESION  1085-94, 09-05-94 
 
ARTICULO I, inciso 29) 
 
Se conoce nota V.P.075-94, del 12 de abril de 1994, suscrita por un grupo de 
profesionales y estudiantes de la UNED, de la Carrera de Administración de 
Servicios Sociales Infantiles y de Formación para la Educación Infantil, en la 
que manifiestan su discrepancia con los planteamientos de la estudiante Silvia 
Elena Hernandez.  
 
Al respecto SE ACUERDA enviar dicha nota a la Oficina de Control de Calidad, 
para que lo tome en consideración cuando realice la evaluación de la Carrera 
de Administración de Servicios Sociales Infantiles. 
 
 
 
SESION  1085-94, 09-05-94 
 
ARTICULO I, inciso 31) 
 
Se conoce nota del 17 de abril de 1994, suscrita pro el Bach. Carlos Abarca, 
Administrador del Centro Universitario de Orotina, en la que solicita que el 
actual Jefe de la Oficina de Operaciones, Lic. Alvaro Palma, se mantenga en el 
puesto. 
 
Se toma nota. 
 
 
 
SESION  1085-94, 09-05-94 
 
ARTICULO I, inciso  32) 
 
Se conocen las notas del 12 de abril  y del 2 de mayo de 1994, suscritas por el 
Prof. Mario Valverde, Presidente de la Asociación de Tutores de la UNED, en 
las que plantea una serie de inquietudes, referentes a la capacitación de los 
tutores y solicita al Consejo Asesor de Becas un pronunciamiento  sobre le 
presupuesto relacionado con la capacitación por escuelas. 
 
Además, manifiesta que la ATUNED lamenta la permanencia de miembros de 
la Guardia Rural, patrullas y miembros de la seguridad vestidos de civil, ya que 
consideran que la autonomía de la Universidad ha sido pisoteada. 
 
En relación con la segunda inquietud, SE ACUERDA informarle que  este 
Consejo Un9iversitario ya discutió ese asunto. 
 
Con respecto a la capacitación, SE ACUERDA remitirle al Consejo de la 
Dirección de Docencia dichas inquietudes, con el fin de que las analice y 
elabore una propuesta de capacitación a tutores, que satisfaga las necesidades 



de cada una de las Escuelas, dentro de las posibilidades establecidas en el 
Presupuesto. Esta propuesta debe ser tramitada al Consejo Asesor de Becas.  
 
 
 
SESION  1085-94, 09-05-94 
 
ARTICULO I, inciso 33) 
 
Se conoce cota B.C. –94-274, del 18 de abril de 1994, suscrita por la Licda. 
Rosario Solano, Jefa de la Oficina de Servicios Bibliotecarios, en la que da 
respuesta al acuerdo tomado en sesión 1079-94, Art. V, inciso 1-f), referente a 
los problemas en las bibliotecas de los Centros Universitarios.  
 
Al respecto SE ACUERDA enviar dicha nota a la Comisión de Asuntos 
Administrativos, para su análisis.  
 
 
 
SESION  1085-94, 09-05-94 
 
ARTICULO I, inciso 34) 
 
Se recibe nota R. 213, del 21 de abril de 1994, suscrita por el Dr. Celedonio 
Ramírez, Rector, en la que informa que la Serie Radiofónica “Las Aventuras de 
Barbulín”, producida por Oficina de Audiovisuales, sale al aire por Radio 
Nacional de lunes a viernes alas 6:30 a.m. 
 
Se agradece la información. 
 
 
 
SESION  1085-94, 09-05-94 
 
ARTICULO I, inciso 35) 
 
Se conoce nota del 28 de abril de 1994, suscrita por el Lic. Francisco Quesada, 
de la Junta de Pensiones del Magisterio Nacional, en la que expresa su 
preocupación por el rumbo que tiene la UNED, con relación a ser una 
universidad abierta. 
 
SE ACUERDA remitir dicha nota al Sr. Rector, con el fin de que le dé respuesta 
con la atención que el asunto merece. 
 
 
 
SESION  1085-94, 09-05-94 
 
ARTICULO I, inciso 36) 
 



Se conoce nota CUCN 10-53-94, suscrita por las Sras. Ana Isabel Montero, 
Ivania Villalobos y Maricel Beita, funcionarias del Centro Universitario de 
Ciudad Neily, en la que dan su apoyo para la reelección de Jefe de 
Operaciones al Lic. Alvaro Palma. 
 
Se toma nota.  
 
 
 
SESION  1085-94, 09-05-94 
 
ARTICULO I, inciso 37) 
 
Se conoce nota ECEN. 371, del 2 de mayo de 1994, suscrita por el Dr. Carlos 
Lépiz, Director de la Escuela de Educación, y el M.Sc. Walter Araya, Director 
de la Escuela de Ciencias Exactas y Naturales, en la que solicitan que el 
Consejo Universitario acuerde autorizar la contratación del personal de apoyo 
técnico y logístico, requerido por el Convenio MEP-BID-BIRD-Universidades, 
de la partida de Servicios Profesionales. 
 
Al respecto SE ACUERDA remitirla al Sr. Rector, para que atienda dicha 
solicitud, a tenor de lo discutido en la sesión 1084-94. 
 
 
 
SESION  1085-94, 09-05-94 
 
ARTICULO I, inciso 38) 
 
Se conoce nota D.D. 333, del 2 de mayo de 1994, suscrita por el M. Sc. 
Rodrigo Barrantes, Director de Docencia, en al que hace una excitativa para 
que se tomen las previsiones para que el pago de la matrícula por parte de los 
alumnos se efectúe en los Bancos y no en los Centros Universitarios. 
 
SE ACUERDA enviar dicha nota a la Vicerrectoría Ejecutiva, para lo que 
corresponde. 
 
 
 
SESION  1085-94, 09-05-94 
 
ARTICULO I, inciso 39) 
 
Se conoce nota TEUNED. 55-94, del 28 de abril de 1994, suscrita por el Sr. 
Hernán Mora, Secretario del Tribunal Electoral, en la que informa que en sesión 
372-94, del 28 de abril de 1994, dicho Tribunal acordó modificar el Art.  38 del 
Reglamento Electoral Universitario, para que se lea de la siguiente manera: 
 

“Serán electores sólo los funcionarios de la UNED que estén 
nombrados en propiedad u ocupen cargos de jefatura o dirección.  



 
En todo caso, el ejercicio del cargo deberá haberse iniciado con por 
lo menos veinte días hábiles de anticipación a la fecha de la 
elección correspondiente. No será elector quien no aparezca en el 
padrón electoral definitivo”. 
 
 

Al respecto SE ACUERDA remitirla a la Comisión de Asuntos Jurídicos, para su 
estudio. 
 
 
 
SESION  1085-94, 09-05-94 
 
ARTICULO I, inciso 40) 
 
Se conoce nota del 23 de abril de 1994, suscrita pro la Sra. Sarita Brito, 
Representante del Comité de la Carrera de Licenciatura en Ciencias de la 
Educación  con  énfasis en Administración de Servicios Sociales  Infantiles, en 
la que plantea algunas inquietudes.  
 
SE ACUERDA remitir dicha nota a la Oficina de Control de Calidad, para lo 
pertinente. 
 
Amss** 
 
 


